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Сладковцы отметили 240-летие 
родного села

Праздничные моменты войдут в историю любимого села. //Фото Владимира ВИДАНОВА
6 августа 2022 года в селе Сладково состоялись 

праздничные мероприятия, в которых участвовали 
жители разных сельских поселений. день рождения 
районного центра объединил всех!

Празднование 240-летия нашего села началось с доброй 
традиции – торжественного открытия XIII молодёжных игр 
Сладковского района. Затем эстафету приняли участники 
детской развлекательной программы «Шоу талантов». 
Юные конкурсанты продемонстрировали свои умения в 
танцах, художественном чтении, прикладном искусстве, 
музыке. Первые места в своих номинациях заняли Данил 
Плесовских, Мария Шудрик, Кирилл Лапин, Мария Куче-
ренко, Олеся Коваленко, Регина Трубина.

– Всех нас объединяет любовь к нашему общему дому, 
участие в его судьбе, неравнодушие к облику и традициям 
родного села, – открыл вечернюю программу «Моё село, 
ты – песня и легенда» глава Сладковского муниципаль-
ного района Александр Иванов. 

Настоящим украшением юбилея села стал смотр сель-
ских гармонистов в рамках областного фестиваля-конкур-

са «ГАРМОНиЯ», посвящённого Году культурного насле-
дия народов России. В муниципальном этапе участвовали 
Александр Данилов, Иван Коваленко, Александр Федин и 
Александр Атрошенко. Победители Александр Федин и 
Иван Коваленко будут представлять наш район на зональ-
ном этапе областного смотра-конкурса «ГАРМОНиЯ» в 
сентябре в Ишиме. 

День рождения не обходится без поздравлений и по-
дарков. Во время концерта почётных наград были удо-
стоены жители, внёсшие значительный вклад в развитие 
не только села, но и всего района – Сергей Муравьёв, 
Алексей Васильев, Виктор Вересов, Виктор Аникеев, 
Евгений Кривошеев, Юлия Первухина.

Главное богатство сладковской земли – люди, которые 
чтут семейные ценности и прививают их своим детям, 
внукам. Медалью «За любовь и верность» были награж-
дены супруги Сергей и Валентина Шадрины, Александр 
и Лидия Минх, отметившие юбилеи совместной жизни.

Памятные медали и Благодарственные письма Гу-
бернатора Тюменской области торжественно вручили 

золотым юбилярам – Николаю и Екатерине Иванищевым, 
Геннадию и Людмиле Новиковым, Анатолию и Татьяне 
Сметаниным и бриллиантовым – Галимжану и Хорлан 
Исимовым.

Наградами были отмечены участники конкурса «Луч-
ший двор Сладковского сельского поселения» Татьяна 
Чернова, Андрей и Ирина Останины, Сергей и Надежда 
Мокрушевы, Анастасия и Александр Самусевы. Они 
получили таблички «Дом образцового содержания» и 
памятные подарки. 

Многие гости праздника вне зависимости от возраста 
с интересом приняли участие в мастер-классах жителей 
Сладковского района на основе проекта «Живые ремёс-
ла», действующего в рамках конкурса президентских 
грантов. Для детей  работали аттракционы. Была органи-
зована торговля. Танцевальная площадка «Летний парк» 
и молодёжная дискотека собрали любителей музыки всех 
возрастов. Завершилось празднование 240-летия села 
огненным шоу. 

Анастасия ГАцАевА
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красота и комфорт сельских территорий 
– общая задача жителей и власти

в майском, новоан-
дреевском, Степнов-
ском, Сладковском и 
лопазновском сельских 
поселениях прошли вы-
ездные совещания по 
вопросам благоустрой-
ства главы Сладковско-
го района Александра 
Иванова. в населённых 
пунктах рабочую груп-
пу встречали старосты 
или помощники и рас-
сказывали о насущных 
проблемах.

поСеленИя 
рАзные – вопроСы 

одИнАковые

В Майском сельском по-
селении посетили сначала 
Остропятово, Каравай, 
Гляден, а затем централь-
ную усадьбу, где состо-
ялось общее совещание. 
«Боевое крещение» приня-
ла глава Мария Шрайнер, 
которая вступила в долж-
ность месяц назад. Она 
доложила о мероприятиях 
по благоустройству, про-
ведённых ранее и запла-
нированных на текущий 
сезон.

– В рамках государствен-
ной программы развития 
сельских территорий было 
подготовлено место под 
установку детской игровой 
площадки. Уже завезён пе-
сок, закуплен спортивный 
инвентарь. В ближайшее 
время всё будет сделано,  
–  сообщила глава.

С Никулинского сель-
ского поселения начинает-
ся не только Сладковский 
район, но и Тюменская 
область. Территория гра-
ничит с Омским регионом. 
Никулинцы держат марку. 
Муниципальной служ-
бе Алла Забелина отдала 
двадцать пять лет. За это 
время сложилась крепкая 
команда из представителей 
Думы сельского поселе-
ния, ТОС, старост. 

– Недобросовестно вёл 
себя подрядчик, кото-
рый вывозил с кладбища 
мусор. Он делал всё по 
графику, но убирал хлам 
только сверху контейнера, 
оставляя его внутри. У нас 
есть своя группа в одном 
из мессенджеров. Члены 
ТОС фотографировали 
мусорные контейнеры и 
присылали. Мы писали 
претензии подрядчику, и 
потом активисты контро-
лировали его действия, 
чтобы он выполнял обя-
зательство. Также в этом 
году на заседании ТОС 
было принято решение в 
рамках проведения акции 
«Победа» выделять сред-
ства из бюджета на нужды 
по уходу за могилами для 
того, чтобы волонтёры, ко-
торые приводят в порядок 
оградки, не приобретали 

краску за собственный 
счёт. Членами ТОС также 
было решено на средства, 
полученные от участия 
в конкурсе на лучшую 
работу по благоустрой-
ству, приобрести адресные 
таблички и вручить их 
гражданам в качестве по-
ощрения за содержание 
домовладений в образцо-
вом порядке. До 13 августа 
(240-летие образования 
деревни)  установим игро-
вую площадку в Катайске, 
которая появится благо-
даря инициативному про-
екту жителей и муници-
палитета. Неравнодушные 
сельчане участвовали в 
акции «Чистые берега».  
Большое спасибо нашим 
активистам за помощь в 
подготовке к празднику 
Троицы, они навели по-
рядок, построили мостки. 
Только в одном вопросе 
мы не можем прийти к 
единому решению: как 
эффективно использовать 
полученные 200000 рублей 
за победу в областном кон-
курсе среди Дум сельских 
поселений. Нужны ещё две 
контейнерные площадки 
в Никулино и Катайске 
(по обращению граждан), 
либо на содержание общих 
мест, либо что-то другое, 
– говорит Алла Забелина.

 
зАдАчИ, общИе 

для вСех

Граждане активно вели 
себя на совещании. И 
снова прозвучал вопрос, 
если с бродячим скотом и 
сорной растительностью 
борьба идёт, то, что же 
делать с «заброшками»  
– огородами и домами, 
в которых уже по много 
лет никто не живёт. «Хо-
зяева в них не находятся, 
поуезжали, побросали, а 
нам «любоваться» на них 
значит?» – недоумевают 
многие жители. 

– Главам сельских по-
селений необходимо соз-
давать прецеденты в от-
ношении заброшенных 
домовладений. Нужно 
сделать несколько шагов. 
Выяснить, кто зарегистри-
рован по данному адресу, 
затем направить уведом-
ление о необходимости 
привести придомовую 
территорию в порядок, 
выписать предписание, 
пригласить на админи-
стративную комиссию, со-
ставить протокол. Испол-
нительный лист направ-
ляется в службу судебных 
приставов, которая едина 
по стране, и нарушителя 
Правил благоустройства 
найдут и привлекут к от-
ветственности. Бесхозные 
усадьбы не только портят 
общий внешний вид, но и 
создают угрозу во время 

пожарного периода. Также 
примите на вооружение то, 
как в Никулинском поселе-
нии оформлено адресное 
хозяйство: на табличке 
первого дома указана ну-
мерация домов всей ули-
цы, это очень удобно для 
экстренных служб и со-
кращает время на поиски 
необходимого адреса. По 
результатам сегодняшней 
поездки будет вынесено 
соответствующее реше-
ние, но в качестве положи-
тельного примера можно 
считать создание общей 
группы в мессенджере, 
предлагаю сформировать 
такую группу со староста-
ми населённых пунктов и 
представителями ТОС со 
всех сельских поселений, 
чтобы оперативно решать 
появившиеся задачи, –  ре-
зюмировал глава района 
Александр Иванов.

 
озелененИе – две 
Стороны одной 

медАлИ

Далее рабочая груп-
па посетила территории 
Степновского и Сладков-
ского сельских поселений. 
После осмотра населённых 
пунктов Ловцово, Беко-
во, Малиново, Большое, 
Кочкарное в центральных 
усадьбах прошли сове-
щания с представителями 
общественности. 

–  В обязательный пере-
чень мероприятий по бла-
гоустройству входят озе-
ленение, содержание мест 
захоронений, противопо-
жарных минерализован-
ных полос, контейнерных 
площадок и уличное ос-
вещение. В летний пери-
од работы по наведению 
порядка проходят более 
активно. Большая часть 
средств и времени уходит 
на борьбу с сорной рас-
тительностью, особенно в 
заброшенных домовладе-
ниях. Населённые пунк-
ты небольшие, но много 
пустующих бесхозных 
строений, –  отметил глава 
Степновского сельского 

поселения Андрей Кли-
кушин.

– В рамках борьбы с 
сорной растительностью 
в летний период выка-
шиваем дикорастущую 
коноплю, очень осложняет 
ситуацию камыш: в летнее 
время он стоит в воде, и 
так просто здесь его не 
скосить. В декабре про-
шлого года убрали сорняк 
вдоль обочин, но он снова 
вырос с наступлением вес-
ны. Здесь требуется спе-
циальная техника, чтобы 
уничтожить заросли с кор-
нем, – проинформировал 
начальник отдела по работе 
с территорией Сладков-
ского сельского поселения 
Валерий Астапов.  

В рамках озеленения 
в сельских поселениях 
должны проводиться ме-
роприятия по скашиванию 
сорной растительности, 
выкорчёвыванию и уборке 
поваленных деревьев, ку-
старников, уходу за цвет-
никами.

– Уважаемые коллеги! 
Обратите внимание на 
то, что за летний пери-
од вы должны не только 
убрать старое, но самое 
важное – создать новое. 
Пусть это будут клумбы, 
посадки неприхотливых в 
нашем климате саженцев, 
– акцентировал внимание 
глава района Александр 
Иванов.

В текущем году селу 
Сладково – 240 лет со дня 
образования. Как изменил-
ся облик районного центра 
за последние пять лет, с 
момента его 235-летия? 
Украшением и визитной 
карточкой населённого 
пункта должен был стать 
сквер на улице Ленина. 
Работы велись довольно 
активно, но введение в экс-
плуатацию не состоялось. 
Этому вопросу уделили 
особое внимание в рам-
ках совещания по благо-
устройству.

– Подрядчик попался 
не очень добросовестный. 
Если часть работ по стро-
ительству он выполнил на 

отлично, то с озеленением 
начались проблемы. По-
этому задумки не были 
выполнены, а оплачивать 
услугу, которую не предо-
ставили, муниципалитет 
просто не вправе. Долгое 
время судились и, наконец, 
в июне этого года пришли 
к мировому соглашению 
в арбитражном суде. Ре-
шим организационные 
вопросы и за оставшийся 
летний месяц проведём не-
обходимые мероприятия. 
Денежные средства в бюд-
жете для этого есть. Нужно 
засеять газон, подобрать 
саженцы деревьев либо 
кустарников. Возможно, у 
жителей села будут пред-
ложения, – подчеркнул 
Александр Иванов. 

Тема озеленения буду-
щего сквера вызвала ак-
тивное обсуждение.

– В специализированных 
центрах имеется посадоч-
ный материал с закрытой 
корневой системой. К при-
меру, яблоня Недзвец-
кого (с красной листвой, 
пурпурными побегами) 
– декоративная, зимостой-
кая. Кустарники, которым 
можно легко придать фор-
му: кизильник блестящий 
– неприхотливый, вынос-
ливый; роза Ругоза – ги-
брид розы с шиповником 
– с красивыми ароматны-
ми бутонами (есть две рас-
цветки – белая и розовая), 
антивандальный, имеются 
шипы, декоративность 
не теряет и в зимнее вре-
мя, так как его украшают 
плоды. Хорошо смотрятся 
в композициях и по от-
дельности ивы, спектр 
сортов широкий, напри-
мер, Маяк, – внесла пред-
ложение главный агроном 
филиала «Россельхозцент-
ра» в Сладковском районе 
Елена Шадрина. 

положИтельный 
прИмер 

лопАзновцев

Череду выездных сове-
щаний по вопросам благо-
устройства завершила по-

ездка рабочей группы под 
руководством главы Слад-
ковского муниципально-
го района Александра 
Иванова на территорию 
Лопазновского сельско-
го поселения с осмотром 
Гуляй-Поля, Новоказанки, 
Лопазного.

– В текущем году в 
рамках мероприятий по 
благоустройству зани-
маемся разбором ветхих 
строений, в том числе 
пострадавших от пожара 
в декабре 2021 – январе 
2022 года. Была отремон-
тирована крыша здания, 
повреждённая ураганным 
ветром. Здесь находятся 
несколько организаций, – 
доложил глава Лопазнов-
ского сельского поселения 
Евгений Бобов. 

Данная территория ин-
тересна тем, что два на-
селённых пункта – Гу-
ляй-Поле и Новоказанка 
находятся практически 
на границе сельского по-
селения. Местные жители 
стараются поддерживать 
порядок, а это довольно 
сложно, учитывая, что 
в первой деревне на 16 
жилых домов приходится 
27 нежилых, во втором 
селе – на 17 жилых 24 
нежилых. Положитель-
ный пример подаёт Ло-
пазное: из 181 жилого 
домовладения более ста 
относятся к усадьбам об-
разцового содержания. А 
одним из способов борьбы 
с сорной растительностью 
лопазновцы применяют 
заготовку сена в черте 
населённого пункта: ни 
бродячего скота нет, ни 
бурьяна.

– Благоустройство сель-
ского поселения оцени-
ваю на твёрдую четвёр-
ку. Лопазновцы подали 
пример всему району по 
облагораживанию мест 
общего пользования, уста-
новив камень Памяти, 
посвящённый основате-
лям села, прибывшим из 
далёкого села Лопазны в 
1896 году. Также именно 
кладбище села Лопазное 
является самым ухожен-
ным во всём муниципа-
литете. Это весомый ар-
гумент в мероприятиях 
по благоустройству, ведь 
таким образом жители 
чтят память своих пред-
ков. Уважаемые коллеги, 
возьмите на вооружение 
и такое мероприятие, как 
субботник! Чисто не там, 
где убирают, а там, где 
не сорят. Если каждый 
житель внесёт свой вклад 
в поддержание порядка, то 
и воспитывать уважение к 
результатам чужого труда 
станет легче, – подчерк-
нул глава района Алек-
сандр Иванов.    
  Анастасия ГАцАевА 

Осмотр населённых пунктов. //Фото администрации района
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В преддверии приближающегося Дня физкультурника на стадионе села Сладково состоялись 
XIII Молодёжные игры Сладковского района.

нА тему дня

4 августа в районном 
доме культуры состоя-
лось очередное совеща-
ние, посвящённое во-
просам любительской 
рыбалки. Сладковский 
район считается краем 
голубых озёр, и «рыб-
ная» тема здесь всегда 
актуальна. 

– На предыдущей встре-
че, состоявшейся в адми-
нистрации Сладковского 
муниципального района 
30 июня, озвучены злобод-
невные вопросы. Все они 
были внесены в протокол, 
работа над ними началась, 
– проинформировал глава 
района Александр Иванов. 

С обращением выступил 
заместитель главы района 
Виктор Степаненко, кото-
рый проинформировал о 
том, какие ещё поджиль-
ных озёра по просьбам 
жителей будут включены 
в реестр любительского 
рыболовства для внесения 
запрета промышленного 
рыболовства, выдачи квот 
на вылов рыбы, формиро-
вания рыболовных участ-
ков для предоставления 
каким-либо субъектам для 
ведения хозяйственной 
деятельности. 

Но по-прежнему акту-
альным для любителей 
рыбалки остаётся вопрос 

любительская рыбалка 
в краю голубых озёр

о разрешении рыбачить 
с удочкой на озёрах Ма-
линово, Власово, находя-
щихся в аренде для про-
мышленной ловли. Этот 
вопрос был «гвоздём» 
встречи.

– Согласно новой ре-
дакции Правил рыболов-
ства Западносибирско-
го рыбохозяйственного 
бассейна на озёрах для 
промышленного лова, за-
прещается любительская 
ловля. Если раньше вы 
могли по устному либо 
письменному разреше-
нию арендодателя сидеть 
с удочками на данных 
водоёмах, то сейчас про-
мысловикам запрещено 
пускать на озёра любите-
лей. И хотя Малиново и 
Власово находятся рядом 
с населёнными пунктами,  
были переданы в аренду 
до принятия реестра о 
поджильных озёрах, – со-
общил начальник отдела 
государственного конт-
роля, надзора, охраны 
водных биологических 
ресурсов и среды их оби-
тания по Тюменской об-
ласти Владимир Лепёхин.

– Есть ли возможность 
решить такую задачу? 
Пусть это будут не раз-
решения, а договор суб-
подрядчика любителей-

рыболовов с промышлен-
никами, поставил сеть и 
сиди рядом с удочкой? 
Чем плохо, если весной 
мы пробурим несколь-
ко десятков лунок и на 
удочку наловим карася, 
нашего, местного, ведь 
нам не нужны их ценные 
породы рыб. И нам удо-
вольствие – с удочкой 
посидеть, и польза озёрам 
от дополнительного до-
ступа кислорода. И ещё, 
если Рыбнадзор следит 
за нами, простыми рыба-
ками, чтобы не наруша-
ли правил рыболовства, 
штрафами наказывают, 
то кто контролирует про-
мысловиков? – прозвуча-
ли вопросы от Владимира 
Карпова, Виталия Во-
лужева, Леонида Марма-
лева и других активных 
участников совещания.

– На уровне района 
или даже региона данные 
проблемы не решить: это 
выше нашей компетенции, 
– последовал ответ. 

 Присутствовавшие на 
встрече жители решили 
обратиться с ходатай-
ством в исполнительные 
органы власти Россий-
ской Федерации с тем, 
чтобы были пересмотре-
ны правила любительской 
рыбалки (конкретно в ча-

сти вылова аборигенной 
рыбы) на озёрах, которые 
предоставлены в поль-
зование для разведения 
аквакультур. А также о 
праве рыбаков-любите-
лей сетями на водоёмах 
Тюменской области, что 
в настоящее время в на-
шем регионе запрещено. 
На встрече снова поднят 
вопрос о деятельности 
государственного инспек-
тора Рыбнадзора в Слад-
ковском районе, было 

предложено ввести дан-
ную должность в штате. 
Если говорить о реестре 
поджильных озёр, то в 
него решили внести ещё 
несколько озёр: в их числе 
Карасье, Ямное.

– Уважаемые жители, 
при выявлении наруше-
ния или для разъяснения 
правил, вы можете об-
ратиться в отдел госу-
дарственного контроля, 
надзора, охраны водных 
биологических ресурсов 

и среды их обитания по 
Тюменской области по 
телефону: 8 (3452) 335-
880. Дорогу осилит иду-
щий. Можно сказать, что 
рыболовы-любители в 
самом начале пути делают 
первые шаги по решению 
насущных задач. Со сто-
роны муниципальной вла-
сти мы окажем содействие 
в рамках правового поля, 
– подчеркнул глава райо-
на Александр Иванов.

Анастасия ГАцАевА

молодёжные игры собрали сильнейших 
молодых спортсменов 

 Участниками игр стали 
10 сборных команд сель-
ских поселений – спорт-
смены в возрасте от 14 
до 35 лет. Торжественное 
открытие игр по тради-
ции началось с поднятия 
флагов России, Тюмен-
ской области и Сладков-
ского района. В этом году 
данного почётного права 
были удостоены Валерий 
Астапов, неоднократный 
призёр зимних сельских 

спортивных игр Тюмен-
ской области по хоккею 
с шайбой, ветеран спорта 
Сладковского района, 
Надежда Данилова, по-
бедитель XXIX летних 
сельских спортивных 
игр Тюменской области 
2022 года по армрес-
лингу, и Елена Кожина, 
серебряный призёр XXIX 
летних сельских спор-
тивных игр Тюменской 
области 2022 года по 

настольному теннису, в 
командных соревнова-
ниях. Всех спортсменов, 
организаторов и болель-
щиков поприветствовал 
глава Сладковского му-
ниципального района 
Александр Иванов и тем 
самым дал старт XIII Мо-
лодёжным играм.

В мероприятии приняли 
участие около 200 спор-
тсменов по 5 видам спор-
та: мини-футбол, волей-

бол, бадминтон, гиревой 
спорт и лёгкая атлетика.

По итогам игр в мини-
футболе лидировали пред-
ставители Сладковского 
сельского поселения. На 
2 месте оказались майские 
спортсмены, а на 3-м – 
маслянцы. В следующем 
виде спорта – волейболе 
первыми стали сладков-
цы, 2 место у Усовского 
коллектива, и 3-е доста-
лось Александровскому 

поселению. Среди со-
стязающихся в бадмин-
тоне лучшими признаны 
сладковские спортсмены. 
Вторыми стали майские 
игроки, и немного им 
уступили новоандреев-
цы. В гиревом спорте на 
1 месте – Сладковское 
поселение, на 2-м – Ло-
пазновское и на 3 месте 
– усовские спортсмены. 
В легкоатлетической эста-
фете лидировали слад-

ковцы. Второе место – у 
усовцев, третье досталось 
александровцам.

В общекомандном за-
чёте победу одержала 
команда Сладковского 
сельского поселения, на 
втором месте – спортсме-
ны Усовского сельского 
поселения, на третьем 
– коллектив Майского 
сельского поселения.

павел хАрАпонов,
директор СШ «темп» 

Владимир Лепёхин отвечает на вопросы рыбаков-любителей. 
//Фото Владимира ВИДАНОВА

В разгаре спортивные баталии. //Фото Владимира ВИДАНОВА



УЦ «Дорожник 3» производит 
обучение и переподготовку по 
специальностям:
Тракторист категорий «В», «С», 
«Е», «Д», «А1», «А2», «F».
Машинист  бульдозера ,экс -
каватора, грейдера, катка,
асфальтоукладчика. 
Водитель погрузчика, снегохода, 
квадроцикла, вездехода. Формы 
обучения очная и заочная. 

Скидки. Трудоустройство. 
Тел.: 8 9081175320. 
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ЗАКУПАЮ молодняк КРС, овец, 
баранов, коз. Дорого. Живьём. 

Тел. 8-912-994-76-82. Реклама.

ЗАКУПАЕМ ТЕЛЯТ. 
Т.: 8 9827822597.  реклама

ЗАКУП МЯСА КРС, 
ОВЕЦ. 

Дорого.  Колем сами, 
расчёт на месте.

Тел: 8-908-009-29-29, 
8-909-149-82-67. Реклама.

здрАвоохрАненИе

ПРОДАЮ ДРОВА. 
Тел.: 8-932-487-15-96. Реклама.

Реклама.

ЗАКУП КРС. Обр.: 8-950-785-10-68. Реклама.

Реклама.Реклама.

«СоГАз-мед»: как часто вы 
проверяете здоровье?

Куплю автомобиль в 
любом состоянии, срочно, 
дорого. Расчёт на месте. 

Обр.: т. 8 9821327284. 

11 августа с 8:00 часов до 13:00 часов в п.Маслянском про-
дажа: свежий урожай мёда (донниковый, таёжный, гречиш-
ный, цветочный, липовый, эспарцетовый, дягилевый, раз-
нотравие, горный) от 350 руб. за 1 кг в вашу тару. Прополис, 
пыльца, перга, холстик, медовуха. Барсучий жир. Шиповник. 

Масло холодного отжима (подсолнечное, чёрный тмин).
Халва, пастила в ассортименте. г.Омск. реклама

ПРОДАЁТСЯ 
ОСБ 9мм – 870 

руб. лист.
Доставка от 5 

листов. 
Тел.: 8-982-782-25-97.
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РЕКЛАМА.

Выражаю благодарность врачу Д.В.Маслову, кол-
лективу терапевтического отделения Т.И.Нагорных, 
О.П.Челноковой, С.И.Бобаковой, Н.В.Ягодкиной за от-
зывчивость и внимательное отношение к больным. Желаю 
вам успехов в работе и в личной жизни!

С благодарностью Ю.И.ромахин

налоговый центр в с.Сладково набирает на курсы всех 
желающих, а также безработных граждан:

– 1С предприятие 8.3 (бухгалтерия, зарплата и управление 
персоналом, управление торговлей). углублённое изучение. 
С настройками.

– оператор Эвм и вм.
безработным гражданам обучение беСплАтное.
Выдача удостоверения. Запись и справки по тел.: 8 9090461547, 

8 9048856002 или обращаться в Центр занятости населения.

блАГодАрят

на этот особенно актуаль-
ный после пандемии корона-
вирусной инфекции вопрос 
россиянам предложили отве-
тить специалисты страховой 
компании «СоГАз-мед» на 
страницах общества в соци-
альных сетях.

Большинство людей ответили 
(около 66% опрошенных), что 
обращаются в поликлинику 
в последний момент, только 
когда что-то начинает беспо-
коить и болеть, а 6% граждан 
не обращаются к врачам, а в 
случае заболевания выбирают 
лечение народными методами, 
очевидно, надеясь на то, что 
в этот раз им снова повезёт и 
болезнь пройдёт быстро и без 
последствий для организма. Ещё 
6% респондентов относят себя к 
той категории людей, которые 
вовсе не болеют и не имеют не-
обходимости обследоваться. И 
только 22% точно знают, что ре-
гулярное прохождение диспан-
серизации и профилактических 
мероприятий – залог раннего 
выявления и предупреждения 
серьёзных заболеваний, а также 
осложнений, которые возника-
ют в результате перенесённых 
болезней. Например, таких, как 
вирусная инфекция COVID-19, 
с которой столкнулись многие 
граждане нашей страны с 2020 
по 2022 год.

Необходимо понимать, что ви-
рус ослабляет здоровье и прак-
тически никогда не проходит 
бесследно. В этом случае чело-
веку требуются своевременная 
диагностика и лечение негатив-
ных последствий, которые нанёс 
коварный ковид организму. В 
группе риска находятся люди, 
имеющие хронические заболе-
вания или переболевшие коро-
навирусом в тяжёлой форме. 

В связи с этим с 1 июля 2021 
года в России начали проводить 

углублённую диспансеризацию, 
которая показана всем граж-
данам, перенёсшим COVID-19 
и застрахованным по ОМС. 
Даже если болезнь прошла 
бессимптомно или легко, реко-
мендуется пройти мониторинг 
состояния здоровья.

К тому же пройти углублён-
ную диспансеризацию очень 
просто и это бесплатно. Потре-
буются только паспорт и полис 
ОМС, которые нужно взять с 
собой на приём. Процедура, со-
стоящая из ряда обследований и 
мониторингов, проводится в по-
ликлинике по месту прикрепле-
ния. Записаться на неё можно 
через портал «Госуслуги» либо 
через call-центры поликлиник, 
а также по вопросам диспан-
серизации можно обратиться 
на горячую линию Тюменской 
области: 8 (3452) 350-045.  

Если гражданин сомневается в 
том, положена ли ему углублён-
ная диспансеризация, он может 
обратиться в свою страховую 
компанию, в которой застрахо-
ван по ОМС. Кроме того, стра-
ховые представители регулярно 
информируют своих застрахо-
ванных о возможности пройти 
бесплатное обследование после 
перенесённого заболевания.

Как же проходит углублённая 
диспансеризация? На перво-
начальном этапе проводится 
анкетирование пациента, из-
меряется насыщение крови 
кислородом (уровень сатурации 
в покое), спирометрия (проверка 
состояния и функционирования 
дыхательной системы) либо спи-
рография (исследуется функция 
внешнего дыхания). Кроме того, 
на первом этапе назначаются 
общий или развёрнутый анализ 
крови, биохимия крови. Затем 
пациент обсуждает результаты 
с врачом-терапевтом или врачом 
общей практики. Если имеются 

показания, то врач дополнитель-
но проводит рентгенографию 
органов грудной клетки, тест с 
шестиминутной ходьбой, а также 
назначает анализ крови на опре-
деление концентрации Д-димера.

Если в результате прохожде-
ния первого этапа диспансери-
зации выявляются отклонения, 
то пациент будет направлен на 
дополнительное обследование 
– второй этап углублённой дис-
пансеризации. Тогда пациенту, 
как правило, назначают ком-
пьютерную томографию лёгких, 
дуплексное сканирование вен 
нижних конечностей, а также 
эхокардиографию.

После проведения полного об-
следования пациента врач при-
нимает решение о диспансерном 
наблюдении и лечении, а также 
постковидной реабилитации.

Если гражданин не болел 
COVID-19 и чувствует себя 
хорошо, ему также следует про-
верить себя на диспансеризации, 
которая уже много лет прово-
дится в медицинских организа-
циях нашей страны, в частности, 
в поликлинике, где пациент 
прикреплён. Диспансеризация 
– залог хорошего настроения 
и уверенности в собственном 
здоровье. Её можно пройти 1 раз 
в 3 года в период с 18 до 39 лет 
и с 40 лет ежегодно.

Подробную информацию о 
диспансеризации, а также углу-
блённой диспансеризации мож-
но узнать на сайте sogaz-med.
ru в разделе «Профилактика 
и диспансеризация», а также 
связаться со страховыми пред-
ставителями по бесплатному 
круглосуточному телефону 
компании: 8-800-100-07-02 или 
через онлайн-чат.

камила ИллеШ, 
главный специалист

Ао «Страховая компания 
«СоГАз-мед»

Поздравляем
дорогую и любимую мамочку

 Светлану егоровну жилину с днём рождения!
С днём рождения, милая мама,
Поздравляем, всем сердцем любя!
Время мчится незримо, упрямо,
Но оно не меняет тебя!
Будь всегда весела и красива,
Чтоб ручей сил душевных не сох!
Мы хотим тебя видеть счастливой,
Будь здорова, храни тебя Бог!

дети и внуки люда, женя, карина, полина, 
валера, Анжелика, Артём


